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Yuri Esberci

Zeskamp 2024 agita Holambra 
neste fim de semana

Jack Flores e 
Resenha disputam 
final hoje à noite

FUTSAL

14

Equipes das seis colônias disputam 
modalidades esportivas e gincana

Delegações das colônias na abertura do Zeskamp

TRADIÇÃO

Paisagistas e floristas de todo País 
se encontraram no 31º Enflor e 19ª Garden Fair, 

eventos realizados simultaneamente 
entre os dias 14 e 19 de julho. Ao todo, 

a Feira contou com 180 expositores 
e mais de 15 mil visitantes.

Cinema ao ar livre 
fez sucesso na 

Praça do Moinho

CULTURA

8-10

11

3-7

EDIÇÃO ESPECIAL 

ENFLOR E GARDEN FAIR

Confira cobertura completa do evento 
que traz tendências, inovações e capacitação 

para profissionais do setor

fotos: Gabriela Magalhães

Yuri Esberci

Ainda tem muito jogo pra 
acontecer nesta sexta e sábado. 

Foco da olimpíada, que é realizada 
a cada ano numa colônia, é a 

integração entre os participantes 
por meio do esporte e da cultura.
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Tudo ou Nada

Crônicas

 por 
Leopoldo 
Jereissati

Essa é a solução que encontrei para quando resolvo 
dar ou não atenção para algo, ou a alguém.

Vivendo em tempos de trabalho híbrido e smar-
tphone como extensão do nosso corpo físico, está cada 
vez mais difícil atrair a atenção de alguém e dedicar 
integralmente a nossa atenção para os outros. Então 
damos um pouco da nossa atenção para muitos e para 
muita coisa, todos os dias; normalizamos isso.

É comum enquanto falo em uma reunião de traba-
lho ver alguém digitando ou resolvendo algo no parale-
lo. Cara meio que tá na reunião, meio que não; norma-
lizamos isso.

É comum em casa ver uma situação entre familiares 
e amigos em que todos estão fisicamente no mesmo lu-
gar, tipo na sala, porém com os pescoços abaixados, ce-
lulares nas mãos e interagindo com outra informação; 
normalizamos isso também.

Agora, olha só que curioso...
Os momentos mais gostosos, os que mais aprende-

mos e os que mais nos sentimos vivos são os que da-
mos e recebemos atenção plena.

Experimente fazer uma coisa de cada vez amanhã 
pela manhã. Coloque seu celular longe do seu alcan-
ce, vá ao banheiro, e só. Tome seu café da manhã, e 

só. Dirija ao trabalho, e só. Fale 
apenas com aquelas pessoas 

que estão na reunião que 
entrar. Pare para 
responder suas 
mensagens, e só. 
Não precisa ir 
além disso. Vai se 

sentir bem e vai 
se sentir curio-
samente, livre, 
e só.

Preste aten-
ção nisso.

fre
ep

ik

Artigo
Meio ambiente, e eu com isso? Mortandade de peixes

Seguramente, uma das ce-
nas mais desoladoras que exis-
te é uma mortandade de peixes 
e isso, além de ser insano, não 
deixa de ser uma afronta à sa-
nidade.

Uma mortandade de peixes 
é o sinal mais claro de aniqui-
lamento (colapso) do ecos-
sistema aquático, mas, o mais 
indignante é o fato de que es-
ses peixes poderiam ter sido 
consumidos como alimento. 
Bom lembrar que existem mais 
de 41 milhões de pessoas no 
mundo que estão "à beira da 
fome" (IGF 2021).

Sabemos... peixes podem 
morrer por causas naturais, mas 
o mais desolador é quando ocor-
re devido à negligência humana.

Lembremos do que ocorreu 
no Rio Pardo-SP (lançamento 
de vinhaça), que refletiu até o 
rio Grande, matando toneladas 
peixes de várias espécies e está-
gios de maturidade (alguns es-
tavam prestes a desovar). Igual-
mente, no Rio dos Sinos-RS, 
com o lançamento de produtos 
químicos causando a morte de 
85 toneladas de peixes!!

Lamentavelmente isso 
ocorre até os dias de hoje sen-
do que a mais recente mortan-
dade absurda ocorreu no Rio 

Piracicaba-SP (rio que viabiliza 
a piracema de inúmeras espé-
cies além de ser uma impor-
tante fonte de renda de inúme-
ros pescadores!)

A causa mais frequente é 
a depleção (perda de elemen-
tos fundamentais do orga-
nismo) das concentrações de 
oxigênio na água resultante 
do lançamento in natura (sem 
tratamento) de esgoto. Outros 
fatores são podem ser o lança-
mento de produtos químicos 
na água, efluentes industriais 
não tratados, uso de agrotó-
xicos ou até mesmo as cinzas 
advindas das queimadas das 
florestas, que, ao cair na água, 
podem matar peixes! Chama-
-se mortandade aguda.

Outra questão: nem todas 
as mortandades são visíveis e 
capazes de chamar a atenção. 

Algumas são resultantes 
de uma ação crônica, ou seja, 
lançam-se produtos químicos 
na água em uma concentração 
baixa que não chega a causar 
morte direta aos peixes, mas 
sim influenciam no desenvol-
vimento dos ovos, não permi-
tindo a produção de novos ale-
vinos (pequenos peixes). É a 
chamada mortandade crônica. 

Uma outra mortandade 

sutil, mas igualmente grave, 
é causada pela alteração dos 
ecossistemas aquáticos, seja 
devido à construção de bar-
ragens, inviabilizando pirace-
mas, ao desaparecimento de 
lagoas marginais, que impe-
dem/interferem na reprodu-
ção dos peixes e no desenvol-
vimento dos alevinos, entre 
outros motivos.

Então, o que deve ser fei-
to? A melhor e inquestionável 
forma é implantar sistemas 
que evitem a mortandade. No 
entanto, se ocorrer, deve-se 
acabar com a impunidade, 
calcular o VDA-Valor do Dano 
Ambiental e ser implacável na 
aplicação desta multa e que 
essa verba seja revertida, de 
fato, para a restauração do 
dano. Em paralelo, é neces-
sário implantar um Plano de 
Gestão dos Recursos Hídricos, 
apoiado em legislações efica-
zes e que estas sejam, de fato, 
aplicadas!  Somando a tudo 
isso: Educação Ambiental.

A solução é a internalização 
da visão holística sobre o meio 
ambiente (conciliando o desen-
volvimento e a preservação). 

Sugestão ou critica para: 
geraldo@hc2solucoes.com.br 

Prof. Biólogo Geraldo Eysink

mailto:geraldo%40hc2solucoes.com.br%20%20?subject=
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áreas externas como jardins, 
possuem maior resistência 
ao clima.

A empresa atacadista 
Holambelo se atualizou no 
processo de venda de seus 
produtos. De acordo com a 
Gestora de RH, Taís Manso, 
a empresa focava mais em 
suas lojas físicas, e agora 
traz opção multicanal com 
loja online, telefone e con-
sultores especializados para 
atender a necessidade de 
cada cliente. 

Além disso, Taís se mostrou 
otimista com o futuro do mer-
cado floricultor e paisagista no 
Brasil. “O Ibraflor (Instituto 
Brasileiro de Floricultura) tem 
investido bastante em pesqui-
sas voltadas pro nosso setor 
e isso era muito deficiente no 
passado”, disse ela.

Joel Alexandre Schmit é 
fundador e proprietário da 

Tchê Jardins!!!, em-
presa estabelecida em 
Holambra desde 2016. 
Esta é a primeira vez 
que o empresário ex-
põe no Enflor, mas ele 
diz já estar animado 
para, na próxima edi-
ção, trazer os produ-
tos com a assinatura 
da sua marca. Segun-
do ele, grande parte 
dos seus produtos são 
feitos com materiais 
reciclados, uma preo-
cupação com a susten-
tabilidade mostrada 
por ele e também por 
outros expositores. 

É o caso do produtor de 
cactos e suculentas Gerar-
dus Olsthoorn, que faz plan-
tio próprio em sua empresa, 
sem a necessidade de extrair 
da natureza. E também da 
Japi, empresa do ramo da 

MERCADO

Enflor e Garden Fair 2024 
recebem mais de 15 mil visitantes

Evento destaca lançamentos, promove aprendizado e reforça a 
importância da inovação no setor de floricultura e paisagismo

Gabriela Magalhães

Holambra encerrou 
na última terça, dia 
16, a 31ª edição do 

Enflor e a 19ª Garden Fair. Ao 
todo, os dois eventos, reali-
zados simultaneamente, con-
taram com 180 expositores 
do setor e receberam 15.748 
visitantes. A feira também 
destacou não apenas lança-
mentos de produtos e culti-
vares, mas também promovu 
um ambiente de aprendizado 
por meio do Congresso Enflor, 
Congresso Garden Fair, pales-
tra do Sebrae e workshops. 

Nacionalmente consoli-
dada como referência no se-

Agave lophantha quadricolor: 
novidade da Olsthoorn Cactos e 
Suculentas

tor, a feira é o momento de 
as empresas colocarem seus 
produtos no mercado e os 
artistas florais e floriculturas 
terem acesso em primeira 
mão a estes lançamentos. A 
diretora da Flortec empre-
sa de eventos e treinamento 
responsável pelo Congresso 
Enflor, Ana Paula Sá Leitão, 
ressaltou a importância da 
feira para o mercado, princi-
palmente sob a ótica do em-
preendedorismo, “A floricul-
tura tem que se reinventar, 
tem que buscar novidades. 
Por isso é tão importante vir 
ao Enflor se oxigenar”, disse. 

É no espírito da inovação 
que os expositores trouxe-
ram para o evento melho-
rias e diversidade na oferta 
de seus produtos e serviços. 
A empresa Eart Decor, por 
exemplo, apresentou, nesta 
edição, a sua linha de Natal e 
outras temáticas com novas 
cores. Os artefatos são cons-
truídos em resina, que ape-
sar de ser um material mais 
caro, garante maior durabi-
lidade e aperfeiçoamento no 
acabamento da peça, como 
explica Daniel Iury, gerente 
de vendas da loja. As peças, 
que podem ser colocadas em 

construção civil e decoração, 
que adota o modelo ESG de 
governança (do conceito em 
Inglês que significa gover-
nança ambiental, social e 
corporativa).

Eart Decor lança linha de Natal

fotos: Gabriela Magalhães
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ENFLOR E GARDEN FAIR 

Profissionais do setor participam dos 
congressos em busca de capacitação

O Enflor e Garden 
Fair propicia um 
ambiente relevante 

também para a capacitação 
de profissionais do ramo. Em 
estande localizado logo no 
pavilhão de entrada, o Cen-
tro Paisagístico Gustaaf Win-
ters ofereceu dez cursos para 
profissionais que desejam se 
especializar na área que já 
atuam ou abranger novas ver-
tentes. “Temos todos os níveis 

Carolina Guimarães, arquiteta e 
paisagista, diz que a exposição 
superou suas expectativas

de cursos, o de jardinagem é 
o mais básico, depois eles fa-
zem o curso avançado de pai-
sagismo que já aborda pro-
jeto”, disse Martina Winters, 
administradora do Centro.

Além disso, nos três dias 
de evento, houve apresenta-
ção de palestras, congressos 
e workshops, espalhados 
pelo pavilhão, atraindo visi-
tantes em diferentes horas 
do dia. Entre os temas do 
Congresso Enflor estavam “A 
busca infinita pela inspiração 
floral”, mediado pela decora-
dora Taís Putanel, e “Como 
surpreender o cliente da 
Floricultura? Os desafios da 
compra e entrega”, mediado 
pelas artistas florais Juliana 
Hames, Stans Scheltinga e 
Naiane Carvalho. 

O Congresso Garden Fair 
trouxe palestrantes para tra-
tar do tema “Paisagismo além 
das plantas”, mostrando que a 
atividade é muito mais do que 
só escolher espécies vegetais 
em jardins e áreas verdes. 
O Sebrae trouxe a palestra 

Arranjo Floral assinado pela 
artista floral Stans Scheltinga

“Como utilizar a Inteligência 
Artificial (IA) para facilitar a 
vida empresarial”, mediada 
pela Consultora de Marketing 
e Vendas Taís Camargo.

Carolina Guimarães é ar-
quiteta e paisagista e veio re-
presentar o escritório de pai-
sagismo no qual trabalha em 
São Paulo. Segundo ela, o mo-

tivo da visita era buscar no-
vos fornecedores para além 
da capital paulista e obter 
mais conhecimentos sobre 
flores. No entanto, o que cha-
mou bastante atenção foram 
as palestras e workshops. 
Ela destacou a presença do 
YouTuber botânico Samuel 
Gonçalves, que ministrou 

o bate-papo “Raridades da 
Tailândia: As plantas mais 
desejadas do mercado”, con-
tando sobre sua experiência 
no país. 

Os visitantes dizem ter 
apreciado a exposição e a va-
riedade de produtos e servi-
ços oferecidos, bem como as 
exposições e decorações. O 
engenheiro agrônomo Aril-
zo Forte, 69 anos, entrento, 
afirmou ter sentido carência 
de expositores de ferramen-
tas para jardinagem e paisa-
gismo. “Tem alguns estandes 
de materiais para irrigação, 
o que é interessante, mas eu 
senti falta de ferramentas 
para manutenção de jardim”, 
comentou Arilzo.

(Gabriela Magalhães)
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ENFLOR E GARDEN FAIR

Floricultura Viva é destaque no evento com 
demonstração prática de produtos

O Enflor e Garden Fair 
2024 apresentou, 
primeira vez, o pro-

jeto Floricultura Viva, idealiza-
do por Rodrigo Carneiro junto 
com Salete Tavares, ambos 
membros da Academia Brasi-
leira de Artistas Florais (ABAF), 
em parceria com as empre-
sas RBB e Flortec. A inciativa 
trouxe uma série de palestras 
e demonstrações da funcionali-
dade de materiais e insumos de 
empresas que estavam expon-
do no pavilhão marrom, como 
a execução de buquês, arranjos 
florais personalizados e peças 
de decoração. 

A cada dia o espaço con-
tou com a presença de pro-

fissionais do segmento, que 
foram convidados a desen-
volver trabalhos demons-
trando tendências e novida-
des, proporcionando uma 
vivência no setor floricultura 
e decoração.

Rodrigo Carneiro, artista 
floral e idealizador do pro-
jeto, destacou a importância 
de aproximar fornecedores 
e profissionais da área para 
criar arranjos funcionais e 
comerciais. "A Floricultura 
Viva busca tornar a floricultu-
ra mais orgânica e funcional, 
conectando criativos de todo 
o Brasil com materiais forne-
cidos pelos expositores", ex-
plicou. Ele também ressaltou 

a boa aceitação do público e a 
intenção de expandir o proje-
to para outros eventos. 

Salete Tavares enfatizou 
a diversidade de temas abor-
dados nas demonstrações e 
a importância significativa 
para o ramo de floricultura. 
"Cada palestrante limitou-se 
a um tema específico, como 
assinatura floral e arranjos 
corporativos, para garantir 
uma abordagem mais inten-
sa e variada".  De acordo com 
os profissionais, o sucesso da 
primeira edição garantiu que 
a Floricultura Viva já iniciasse 
o planejamento para o próxi-
mo ano.

(Gabriela Magalhães)

Salete Tavares e Rodrigo Carneiro, idealizadores do projeto Floricultura Viva

No espaço Floricultura Viva, expositores e visitantes 
podiam ver produtos sendo usados na prática

Durante o evento artistas mostraram ideias de arranjos 
florais

fotos: Gabriela Magalhães
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“Caixa Surpresa”, promovida pela 
ABAF, desafia artistas florais 

ENFLOR E GARDEN FAIR

Durante os três dias 
do Enflor e Garden 
Fair 2024, a Asso-

ciação Brasileira de Artistas 
Florais (ABAF) trouxe uma 
atração dinâmica aos parti-
cipantes. A proposta era que 
eles montassem arranjos flo-
rais com materiais surpresa, 
com um tempo limitado.  A 
atividade, chamada Caixa 
Surpresa, envolveu com-
petidores de todo o Brasil, 
previamente cadastrados na 
associação. No último dia do 
evento, o desafio foi ainda 
maior, pois os participantes 
tiveram que realizar a tarefa 
vendados, confiando apenas 
nos outros sentidos, espe-
cialmente no tato, para criar 
suas peças.

A artista floral e compe-
tidora Maria Olívia Fronza 
Block descreveu a experiên-
cia como desafiadora. "Foi 
a minha primeira vez fazen-
do algo vendada, e montar 
um buquê é uma das tarefas 
mais difíceis para mim”, disse 
a artista. “Foi uma forma de 
entender como pessoas com 
deficiência conseguem rea-
lizar essas atividades", com-
pletou. Maria Olívia come-
çou a competir com arranjos 
aos 16 anos e já representou 
Santa Catarina em compe-
tições do SENAC, estando 
atualmente preparada para 
representar o Brasil na Worl-
dSkills, maior competição 
de educação profissional do 
mundo, realizada em Lyon, 
na França.

Stans Scheltinga, diretora 
acadêmica da ABAF, explicou 
os critérios de avaliação utili-
zados pela banca, que incluí-
am composição, cor, criativi-
dade e aderência às técnicas 

ensinadas pela associação. 
"A ideia de realizar o desafio 
vendado surgiu para aguçar 
todos os outros sentidos dos 
participantes e mostrar que 
a arte floral não é só sobre 
vender flores, mas também 
sobre vender emoções", des-
tacou Stans. De acordo com 
os organizadores, a atividade 
Caixa Surpresa atraiu grande 
público, incentivando a pro-
fissionalização na arte floral. 

(Gabriela Magalhães)

Stans Scheltinga além de artista floral é diretora acadêmica da ABAF e 
fazia parte da banca avaliadora das Caixas Surpresas

A dinâmica atraía bastante a atenção dos visitantes

Maria Olívia Fronza, vencedora da 
Caixa Surpresa ABAF 

Competidoras foram vendadas durante desafio

fotos: Gabriela Magalhães
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Empresa apresenta dois sistemas de irrigação 
em bancada a partir de tubos de PVC

A Dynacs, empresa fabricante de tubos 
e acessórios para hidroponia, sediada em 
Ibiúna, levou este ao Enflor - Garden Fair 
e Hortitec, dois sistemas de irrigação que 
se utilizam de tubos de PVC. Diretora da 
empresa detalha como sugiram e como 
funcionam os produtos. 

Como surgiu a bancada 3 em 1?
Foi a partir de uma mini kalanchoe que 

eu trouxe de casa para plantar no jardim 
da empresa. Ela já havia encerrado seu 
período de floração e, na correria, para a 
planta não secar, coloquei o vasinho no 
sistema hidropônico para alface, pois nós 
temos uma pequena estação experimen-
tal onde fazemos os nossos testes. Para a 
nossa surpresa, a mini kalanchoe foi fican-
do cada vez mais bonita e florida. Chegou 
uma hora que ela deu tanta flor, que pare-
cia um buquê de flores. Então, em 2021, 
conversando com um hidroponista, antigo 
produtor de flores, ele me incentivou a de-
senvolver aquele formato de irrigação. É 
um sistema que economiza muito na mão 
de obra, pois a irrigação pode ser progra-
mada.  Assim surgiu este sistema 3 em 1, 
em que, além de oferecer rega e adubação, 
os próprios canos servem de bancadas 
para os vasos das plantas.  As bancadas 
oferecem mais conforto para manusear os 
vasos por estar na altura da cintura.

Como funciona este 
sistema de irrigação?

Há dois sistemas: CA-
PILARIDADE POR CONTA-
TO, a irrigação e aduba-
ção funciona por contato 
dos vasos com as soluções 
nutritivas e cada produ-
tor determina o tempo de 
rega, usando o timer. Nes-
te, os tubos de PVC são 
levemente inclinados e a 
solução nutritiva corre por 
gravidade irrigando os va-
sos. CAPILARIDADE POR 
FIO: Os vasos, não tem 
contato com a solução nu-
tritiva (água e adubo), eles são irrigados 
pelos fios que são introduzidos no fun-
do dos vasos. Neste sistema os tubos de 
PVC devem estar em nível. Esse tipo de 
irrigação já existe há algum tempo, mas 
diferente da nossa proposta.  Inclusive 
já existem empresas comercializando 
dispositivos com os fios para colocar no 
fundo dos vasos.

Quais plantas foram testadas?
Começamos pelas kalanchoes e de-

pois testamos as suculentas, que dizem 
não gostar de umidade. Foi um sucesso, 
as plantas só cresciam e ficavam cada vez 

mais bonitas. Seguimos testando as or-
quídeas, que também dizem se tratar de 
uma planta que que não gosta de muita 
umidade. Foi sucesso também. Enfim tes-
tamos tudo que veio pela frente, até tem-
peros e morangos.

Ficamos tão entusiasmados que le-
vamos pela primeira vez para Hortitec 
2022 uma pequena amostra. No mes-
mo ano, apresentamos também na En-
flor-Garden Fair. Já em 2023 e agora em 
2024, fizemos uma apresentação maior 
na Hortitec.  

Por que os tubos são feitos em PVC? 
Pela sua durabilidade.

Mais informações:
Dynacs - Tubos e Acessórios 

para Hidroponia 
Rod. Bunjiro Nakao Km 63,5 

- Ibiúna - SP 
Contato: (15) 3249-110/1250 

ou WhatsApp (15) 99679-0808

Bancada exporta na Hortitec e Enflor 2022

Kalanchoe que deu a ideia do 
Sistema 3 em 1
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ZESKAMP 2024

Esporte e tradição movimentam Holambra; 
 evento mobiliza as seis colônias holandesas

Gabriela Magalhães

A 43ª edição do 
Zeskamp começou 
na última quarta-

-feira, dia 17, trazendo muita 
agitação à cidade, com jogos 
acontecendo no Clube Fazen-
da Ribeirão, no Ginásio de Es-
portes e na Escola São Paulo. 
A energia é de torcida em to-
das as localidades, especial-
mente no Clube, onde aconte-
ceu a cerimônia de abertura. 
Os eventos são marcados pelo 
entusiasmo dos espectado-
res, que vieram de diferentes 
cidades para apoiar seus ti-
mes. Os jogos vão até sábado, 
dia 20, quando acontece a es-
perada gincana que dá nome 
ao evento.

No Ginásio Municipal de 
Esportes, as partidas de vô-

lei feminino juvenil na quinta 
de manhã atraíram torcedo-
res fervorosos. Familiares e 
amigos viajaram para apoiar 
as jovens atletas e aproveitar 
as festividades. A professora 
de ensino fundamental Ca-
roline Sobolewska definiu a 
atmosfera como amigável e 
divertida, havendo respeito 
de ambas as torcidas. “As me-
ninas estão bem entrosadas, 
mesmo tendo treinado pouco 
tempo juntas”, acrescentou 
a professora sobre o desem-
penho do time de Holambra, 
que jogava contra o time de 
Carambeí-PR.

O time feminino de vô-
lei juvenil da Castrolanda foi 
destaque nas partidas que 
competiu. Segundo Gabriela 
Morsink, da equipe técnica 
do time, havia uma preocu-

Holambra se transforma em num palco vibrante de esportes e tradições com a 43ª edição do 
Zeskamp, onde cada jogo é uma celebração ao espírito esportivo e à integração entre a colônias

Holambra em quadra no vôlei masculino

Delegação de Holambra durante abertura do Zeskamp 2024

pação no início pela falta de 
sincronia das meninas, mas 
as expectativas foram supera-
das. “Acho que todo mundo se 
surpreendeu com o desempe-
nho delas, porque as meninas 
estão todas na escola ainda, 
então não conseguem treinar 
muito, mas se reuniram de úl-
tima hora para vir jogar aqui 
e, no fim, foram muito bem”, 
disse Morsink.

No Clube Fazenda Ri-
beirão, as partidas do Vôlei 
Veterano feminino e mas-
culino, que aconteciam si-
multaneamente, atraíram 
uma torcida ainda maior. As 
arquibancadas cheias vibra-
vam com gritos, aplausos 
e com o som característico 
das vuvuzelas, criando um 
ambiente eletrizante.

A estudante de medicina 
Nicole Hendrikx, de 20 anos, 
acompanhava os jogos com 
sua família e expressou sua 
empolgação: "Estou gostando 
bastante. Todos estão jogan-
do muito bem. A energia aqui 
é incrível, todos torcendo pe-
los seus times.” Essa energia 
foi um reflexo da dedicação 
das colônias e da sintonia dos 
atletas, que pareciam estar se 
divertindo ao mesmo tempo 
que competiam. (cont. p. 9)

Gabriela Magalhães
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Enquanto isso, na área 
externa, onde aconteciam os 
jogos de futebol de campo 
dos veteranos, o cenário era 
igualmente de torcida e des-
contração. A galera acompa-
nhava cada lance com entu-
siasmo, transformando cada 
gol em uma celebração co-
munitária. O agrônomo Pau-
lo Kortstee, torcedor do time 
de Holambra, ficou surpreso 
com a quantidade de pesso-
as que compareceram para 
assistir aos jogos, e elogiou 
ainda a organização do even-
to: "A organização está muito 
boa, com infraestrutura exce-
lente, música e muita gente. 
É um dia intenso, mas muito 
bem organizado."

Para Paulo, além do valor 
cultural, o Zeskamp possui 
valor sentimental, pois é uma 
tradição de família. “Hoje eu 
estou vendo meu filho jogar; 
há 20 anos eu joguei e, prova-
velmente, 40 anos atrás meu 
pai jogava, então isso que é 
interessante, vai de geração 
em geração”, disse o agrô-
nomo, que assistia à partida 
acompanhado da família e 
amigos.

O evento deste ano traz 
novidades. Além da tradicio-
nal gincana principal, aconte-
ce também o Zeskamp Inte-
gração e o Mini Zeskamp. No 

Do lado de fora, torcida 
vibrava com o futebol

Futebol de campo: jogos contaram com torcidas animadas

Integração, serão formadas 
seis equipes de pessoas ale-
atórias e obrigatoriamente 
acima de 45 anos, não res-
peitando a colônia de origem. 
Os jogos são de nível fácil a 
moderado e não exigem bom 
condicionamento físico. Já o 
Mini Zeskamp é direciona-
do a crianças de 5 a 10 anos, 
onde serão formadas equipes 
também sem respeitar a co-
lônia de origem. As dinâmi-
cas acontecerão hoje no Clu-
be Fazenda Ribeirão, a partir 
das 13h.

Além das atividades 
esportivas e culturais, o 
Zeskamp deste ano realiza 
uma ação social, voltada à 
arrecadação de dinheiro, que 
será destinado à APAE de 
Canoas-RS, cidade que sofre 
com as consequências das 
enchentes e eventos climáti-
cos dos últimos meses.

Paulo Kortstee

Vôlei no Clube Fazenda Ribeirão

Time de vôlei de Castrolanda Apresentação dos corais de Holambra na abertura oficial

fotos: Gabriela Magalhães

Apresentação de ginástica com fitas encanta público
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Jogos e atividades vão até sábado; confira programação
ZESKAMP 2024 

Os participantes do Zeskamp 2024 ainda têm muita 
disputa pela frente e também muitas atividades cul-
turais e de integração. Nesta sexta pela manhã tem 

jogos de futebol society, além de futsal masculino e feminino. 
A tarde começa com a realização das gincanas Mini Zeskamp 
e Zeskamp Integração. Logo depois, começam as finais espor-
tivas, que prometem muita emoção para os atletas e torcidas.  
No sábado, acontecem as finais de futebol Society , futebol de 
campo seleção e futsal infantil, e à tarde a brincadeira vai cor-
rer solta com as provas mais inusitadas da tradicional gincana 
Zeskamp. Vale a pena conferir. Veja na tabela os horários e lo-
cais das atividades.

Gabriela Magalhães

Gabriela Magalhães

Gabriela Magalhães Gabriela Magalhães

Yuri EsberciYuri Esberci
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Ao entardecer, uma sessão especial no Moinho...
CINEMA AO AR LIVRE

Quem esteve na 
Praça do Moinho 
no último sábado 

pode presenciar um entar-
decer e um início de noite 
mágicos em Holambra. À 
medida em que a noite ia 
caindo, as imagens e a luzes 
refletidas pela tela de cine-
ma tornavam-se protago-
nistas, iluminando a praça 
lotada de holambrenses e tu-
ristas, que assistiam atentos 
ao documentário “Mensen: a 
identidade de um povo”, so-
bre a história da imigração 
holandesa em Holambra.  

O cinema ao ar livre foi 
mais do que aprovado pelo 
público, formado por pesso-
as das mais distintas faixas 
etárias. Adultos, casais com 
crianças, com animais de es-
timação, idosos e jovens para-
ram para conferir a exibição e 
curtir o clima especial da noi-
te, que comemorou em grande 
estilo o aniversário de 16 anos 
do Moinho Povos Unidos. Con-
fira algumas imagens.

CENTRO DE YOGA INTEGRAL
A prática de Yoga Integral, seja ela focada 

no corpo na respiração ou na mente, 
procura promover um estado mental 

amplo e tranquilo, porque é muito mais 
que só exercicios físicos. Experimente!

WhatsApp 19 99610-4704
yoga_holambra

fotos: Beto Garavello Patrícia de Paula
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fotos: Yuri Esberci

FÉRIAS 

A Oficina de Culiná-
ria Infantil, reali-
zada na quarta e 

na quinta-feira, dias 17 e 18, 
divertiu e ensinou a garotada, 
que está aproveitando o mais 
que pode o mês de férias es-
colares. Promovida pelo Fun-
do Social de Solidariedade e 
pelo departamento de Pro-
moção Social, a atividade foi 

ministrada pela confeiteira 
Gislaine Rodrigues, popular 
nas redes sociais por atender 
personalidades da mídia. Ao 
todo, 21 crianças participa-
ram da oficina na quarta-fei-
ra, data destinada aos peque-
nos, com idades entre 4 e 6 
anos. No dia seguinte, mais 
20 crianças entre 7 e 9 anos 
participaram da atividade. 

Garotada se diverte e “coloca a mão na 
massa” em Oficina de Culinária
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CULTURA

Na última terça-fei-
ra, dia 16, o prefei-
to Fernando Capa-

to recebeu em seu gabinete 
integrantes do Fo Guang Shan 
Templo Zu Lai, localizado em 
Cotia, região metropolitana 
de São Paulo. Os visitantes 
entregaram à Prefeitura cer-
ca de 500 exemplares de uma 
obra que trata da cultura 
chinesa e apresenta ensina-

mentos sobre o budismo. Os 
exemplares serão distribuí-
dos em hotéis e pousadas de 
Holambra. 

O Templo Zu Lai é o é o 
primeiro templo do Monas-
tério Fo Guang Shan na Amé-
rica Latina. Ele é aberto para 
visitação em horários deter-
minados durante a semana e 
das 9h30 às 17h aos sábados, 
domingos e feriados.

Integrantes do 
Templo Zu Lai 

visitam Prefeitura
fotos: Yuri Esberci

Três décadas 
de jornalismo 
comprometido 

com a 
comunidade 
de Holambra

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
Conforme o previsto no Título III, Capítulo I, Seção III – ASSEMBLEIA 

GERAL EXTRAORDINÁRIA - do Estatuto Social da Associação Núcleo 
de Artesãos de Holambra – NAH, a Presidente da Diretoria Executiva 
da mesma, convoca seus associados para participarem da Assembleia 
Geral Extraordinária a ser realizada no próximo dia 06 de agosto de 
2024 às 14:00 h, em primeira convocação, com a maioria 
dos associados, ou em segunda convocação às 14:30h 
com a presença de qualquer número de associados, na  
sede da Associação, à Rua Campo do Pouso, 951, para 
a deliberação da seguinte Ordem do Dia: 

1. Eleição para o cargo de secretária para o período 
2024/2026;

2. Outros assuntos de interesse dos associados. 
Número de associados com direito a voto: 25 (vinte e cinco).

Holambra, 19 de julho de 2024.

Sonia Maria da Silva Pottes
Presidente
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Não te precipites nas decisões que devas tomar. Reflete que a Natureza 
prossegue, imperturbável, cumprindo os ciclos que lhe assinalam a trajetória. 

Estrada Palmeiras - Bairro Alegre

(19) 98248-5666 
marisatrippia@gmail.com

Ateliê Bella Art
Marisa Trippia

Deixe a arte entrar em sua vida!
- Pintura acrílica e óleo sobre tela

- Aulas mensais, quinzenais e particulares
- Crianças, adultos e idosos

Não é preciso ter experiência em 
pintura e sim ter amor à Arte

Jack Flores e Resenha disputam 
título do Futsal nesta sexta 

FINAL DE CAMPEONATO

Times se 
enfrentam a 
partir das 19h30, 
no Ginásio 
Municipal

Hoje à noite, sexta, 
dia 19, o Ginásio 
Municipal de Es-

portes, que tem sido palco de 
uma série de jogos da Olim-
píada Zeskamp 2024, vai dar 
uma pausa nas partidas entre 
colônias para sediar a grande 
final do Campeonato Munici-
pal de Futsal. Depois de uma 

série de disputas acirradas, 
os times Jack Flores e Rese-
nha, que deixaram outras 11 
equipes para trás ao longo do 
torneio, farão o confronto fi-
nal a partir das 19h30. 

O Jack Flores garantiu sua 
vaga ao vencer por 4 a 0 o 
time do Arsenal, na partida se-
mifinal realizada na terça, dia 
16. No segundo jogo da noite, 
foi a vez do Resenha garantir 
sua participação, ao vencer o 
Tamo Junto por 2 a 0. 

A final será transmitida 
ao vivo pelo canal SportPlay, 
em parceria com o Jornal da 
Cidade. 

fotos: reprodução Esporte Play / YouTube

Campeonato de 
Futsal 2024

Jogos da semana 
(Semifinais)

 Dia 16/07
19h - Jack Flores 4 x 0 

Arsenal
20h - Tamo Junto 0 x 2 

Resenha
 

Próximo jogo 
(Final)

 Dia 19/07
19h30 - Jack Flores x 

Resenha
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O setor do agronegócio é 
fundamental para a econo-
mia brasileira, contribuindo 
significativamente para o PIB, 
geração de empregos e ex-
portações. Contudo, este setor 
enfrenta frequentemente um 
regime tributário complexo e 
oneroso. A proposta de refor-
ma tributária visa simplificar e 
modernizar esse sistema, mas 
também traz desafios e incer-
tezas para os atores do agro-
negócio. Este artigo explora 
as implicações da reforma tri-
butária sobre o agronegócio, 
destacando potenciais bene-
fícios e áreas de preocupação.

Simplificação tributária: 
uma faca de dois gumes 
Um dos principais obje-

tivos da reforma tributária 
é simplificar o processo de 
tributação. Para o agronegó-
cio, que muitas vezes opera 
em múltiplas jurisdições e 
lida com diversas obrigações 
fiscais, a simplificação pode 
reduzir encargos administra-
tivos e custos de conformida-
de. Ao consolidar tributos e 
fornecer diretrizes mais claras, 
as reformas podem aumen-
tar a eficiência operacional e 
a previsibilidade, permitindo 
que as empresas se concen-
trem mais na produtividade e 
no crescimento.

No entanto, a transição 
para um novo sistema tribu-
tário pode ser disruptiva. As 
empresas do agronegócio po-
dem enfrentar desafios iniciais 
ao se adaptarem a novas regu-
lamentações, atualizar práticas 
contábeis e treinar pessoal. A 
complexidade da cadeia de 
valor agrícola - que abrange 
produção, processamento, 
distribuição e exportação - sig-
nifica que mesmo pequenas 
mudanças na política tributá-
ria podem ter impactos signi-
ficativos. Os envolvidos devem 
estar preparados para um pe-
ríodo de adaptação e possíveis 

custos aumentados durante a 
fase de implementação.

Impacto nos insumos e 
produtos agrícolas 

As reformas tributárias fre-
quentemente envolvem alte-
rações nas alíquotas e bases 
de tributação sobre insumos 
agrícolas, como sementes, 
fertilizantes e maquinários. En-
quanto a redução de impostos 
sobre esses insumos pode di-
minuir os custos de produção 
e aumentar a competitividade, 
a elevação de tributos pode 
reduzir as margens de lucro e 
levar a preços mais altos para 
os consumidores. Os formu-
ladores de políticas precisam 
equilibrar cuidadosamente a 
necessidade de arrecadação 
com as realidades econômicas 
enfrentadas por agricultores e 
empresas do setor.

Da mesma forma, a tribu-
tação dos produtos agrícolas, 
incluindo grãos, gado e bens 
processados, pode afetar sig-
nificativamente a dinâmica do 
mercado. Uma tributação sim-
plificada e justa pode promo-
ver investimentos e inovações 
no setor, enquanto impostos 
punitivos podem desencorajar 
a produção e reduzir a dispo-
nibilidade de bens essenciais. 
Uma reforma tributária bem 
elaborada deve buscar esti-
mular a produtividade sem 
impor encargos excessivos a 
produtores e consumidores.

Competitividade global e 
implicações comerciais
Em uma economia cada 

vez mais globalizada, a reforma 
tributária pode ter implicações 
significativas para a competiti-
vidade internacional do setor 
agropecuário. Regimes tribu-
tários simplificados e alíquotas 
mais baixas podem atrair inves-
timentos estrangeiros e aumen-
tar o potencial de exportação. 
No entanto, disparidades nas 
políticas tributárias entre paí-

ses podem criar desequilíbrios 
competitivos, potencialmente 
levando a disputas comerciais e 
distorções de mercado.

Empresas do agronegó-
cio operando em economias 
orientadas para exportação 
devem estar atentas às mu-
danças nas normas e práticas 
tributárias globais. Engajar-se 
em um diálogo proativo com 
formuladores de políticas e 
associações do setor pode aju-
dar a garantir que as reformas 
tributárias estejam alinhadas 
com objetivos econômicos e 
comerciais mais amplos.

A reforma tributária apre-
senta tanto oportunidades 
quanto desafios para o agro-
negócio. Embora a promessa 
de uma tributação mais sim-
ples e equitativa seja atraente, 
a transição exige um planeja-
mento e gestão cuidadosos. 
Considerando as característi-
cas únicas do agronegócio e 
engajando-se em um diálogo 
construtivo com as partes in-
teressadas, os formuladores 
de políticas podem projetar 
reformas que promovam o 
crescimento, a sustentabilida-
de e o bem-estar social. Em úl-
tima análise, uma abordagem 
equilibrada para a reforma tri-
butária pode ajudar a garantir 
que o agronegócio continue a 
prosperar como um compo-
nente vital da economia.

Reforma tributária e o agronegócio: 
desafios e oportunidades

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça) 
Advogado e Presidente da 
Comissão de Agronegócios 
e Assuntos Agrários da OAB 

Jaguariúna. E-mail: 
caius.godoy@adv.oabsp.org.br

vecteezy

AÇÃO SOCIAL

Uma ação social está 
ajudando a Pas-
toral da Saúde, da 

Paróquia do Divino Espírito, 
com doações de alimentos. 
O fisioterapeuta e quiroprata 
Leonardo de Campos Júnior, 
que atende seus clientes re-
gularmente na Sala Santa 
Rita, no Centro Pastoral da 
Igreja Matriz, faz também um 
atendimento social todo últi-
mo sábado de cada mês, no 
mês local. 

Neste dia, aqueles que 
desejarem podem ter acesso 

a uma consulta com o pro-
fissional bastando levar dois 
quilos de alimento não pere-
cíveis. Tudo que é arrecadado 
neste dia é revertido para a 
Pastoral. 

Durante a semana, Leo-
nardo atende na Sala Santa 
Rita às segundas, quartas e 
quintas-feiras, das 8h às 11h 
e das 14h às 17h. 

O valor da consulta/ses-
são, com duração de uma 
hora, é de 110 reais. Contato 
pelos fones (19) 99688-3135 
e (19) 3802-1213.

Fisioterapeuta faz 
atendimento mensal em 

prol da Pastoral da Saúde 
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FiqueFique
LigadoLigado

Ana Maria pede mais tempo 
para o “Mais Você”

No programa “Mais Vo-
cê”de terça-feira (16), 
Ana Maria Braga fez 

um desabafo de forma des-
contraída e engraçada para 
seu público e para a Direção 
da Globo. “Gente, não sei o 
que acontece, mas quando 

eu começo esse programa 
já está acabando. É um negó-

cio que eu falo e fico reclamando 
com o Amauri Soares [diretor da emis-

sora] e com todo mundo, incluindo meus diretores aqui”, 
disse Ana. E aí, essa colunista que vos escreve entendeu 
porque Patrícia Poeta, que não tem carisma, está no ar. O 
diretor da emissora Amauri Soares foi o ex-marido dela. 
Agora está explicado. rsrsrs É Ana, não vai ser fácil.

Pão de mel parecia massa de bolo

A prova do pão de mel tirou a 
estilista Thaissa do MasterChef 
Brasil na noite de terça-feira 

(16). Tudo porque o trabalho realiza-
do por ela não agradou o paladar dos 
jurados Erick Jacquin, Helena Rizzo e 
Henrique Fogaça. Em entrevista ex-
clusiva ao Band.com.br, ela admitiu 
que se atrapalhou no processo. “Eu 

estava doida por um desafio de confeitaria, adoro doce. Eu 
sei cozinhar, eu sei o quanto eu cozinho, mas ali dentro é tudo 
novo. É difícil para caramba”, disse Thaissa. Pão de mel com 
camomila e cumaru: Gabriela, de Bauru, foi a melhor da prova 
de eliminação e ganhou um pin dourado.

A noiva do cantor Zezé Di Camargo, Graciele Lacerda usa 
muito as redes sociais para contar sobre o seu dia-a-dia. 
Dessa vez, dia 13, ela abriu uma caixinha de perguntas e 

seu coração para contar o longo processo de tentativa de sua 
primeira gravidez. Alguns seguidores perguntaram: “Foi natu-
ral ou você fez fertilização?”. “Foi fertilização porque o Zezé é 
vasectomizado e não tinha como ser natural. Como faz isso? 
Faz uma punção no saco, porque os espermatozoides ficam 
concentrados. E aí você faz uma punção e puxa os esperma-
tozoides. Isso no homem, para poder coletar os espermatozoi-
des, depois faz uma análise dos melhores para fecundar os óvulos. Eu não tinha feito reserva de 
óvulos, comecei a fazer meu tratamento dos 38 para os 39 anos. Assim que decidi me preparar 
para engravidar foi quando comecei a coleta de óvulos para formar os embriões. Foram muitas 
coletas, foi um processo longo, tomei muito hormônio”, explicou ela. Enfim, a gravidez chegou.

Férias: gosto de 
limpar minha casa

Para mostrar aos 
curiosos o que 
faz nas suas fé-

rias, a atriz Grazi Massa-
fera postou no dia 16, em 

seu Instagram, que costu-
ma fazer faxina. “Sigo aqui na 

faxina. Eu comecei ontem e hoje 
ainda tem mais coisa para tirar. Gosto de fazer isso 
duas vezes no ano. Não sei nem porque eu estou 
mostrando. Ah, já sei. Estou mostrando porque às 
vezes as pessoas perguntam ‘o que você gosta de 
fazer quando você está de férias?” Acho isso aqui 
uma terapia. Renova energia, você limpa os armá-
rios, faz faxina, limpa tudo, o guarda-roupa”, disse. 
Grazi mora com a filha, Sofia, de 12 anos, fruto do 
seu relacionamento com o ator Cauã Reymond.

Instagram
Zezé e Graciele estão grávidos
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Ampliando negócios

A dupla Fernando e Sorocaba, em par-
ceria com marcas como Frimesa e 
Ford, está expandindo o Churrasco On 

Fire para grandes cidades brasileiras. Dia 27 
de julho será em Mogi Mirim, interior de São 
Paulo. Já foram vendidos mais de 75% dos in-
gressos. Os participantes serão presenteados 
com um open churrasco premium preparado 
pelo renomado "Team On Fire". O cardápio 
inclui cortes nobres como picanha, costela, 
brisket, ancho, hambúrguer defumado, além 
de uma variedade de acompanhamentos, 
desde o tradicional pão de alho até sobreme-
sas irresistíveis. Para tornar a experiência ain-
da mais marcante, Fernando preparara seu 
famoso arroz carreteiro no palco ao longo 
do evento, e Sorocaba aparecerá no meio do 
público de surpresa para cantar grandes hits.
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